
青葉区在宅栄養･摂食嚥下チームの取り組み研修会 アンケート結果 

日 時 : 2023 年 3 月 31 日（金） 19：00～20：00 

参加者 24 名 アンケート回答数 17 件 回収率 70.83% 

 

訪問看護ステーション 

薬局 

歯科医師会 

病院 

歯科医院 

居宅介護支援事業所 



4．【 青葉区在宅栄養・摂食嚥下チームの取り組みについて 】はいかがでしたか？ご感想をお聞かせください。 

17 件の回答 同様ご意見をまとめカッコ内に該当数表示 

 これまでの取り組みや変遷が分かりやすまとめられていた。コロナ禍での柔軟な活動が参考になった。(6 件) 

 多職種の専門性を生かせている。多職種連携の必要性を感じた。(5 件) 

 摂食嚥下の相談先ができ心強い。多職種の客観的な目が入り、利用者の利益になる。(3 件) 

 素晴らしい取り組みであり、協力していきたい。(2 件) 

 リストが良かった。他でも役立てそう。今後改善して地域になったものを作れるのではないか。(2 件) 

 摂食嚥下は難しい問題だと感じた。(1 件) 

 思っていた内容と違った。(1 件) 

 

6．理由を教えてください 

12 件の回答 同様ご意見をまとめカッコ内に該当数表示 

 進捗状況、今後の活動の方向性がわかった。取り組みを振り返る事が出来た。 (6 件) 

 演者の説明がわかりやすかった。(3 件) 

 今後多職種で関われるように共有リストが実際に使えるようになることを期待したい。(2 件) 

 専門的な立場から嚥下に対し様々な考え見方があるとわかった。多職種の関わりを知った。(2 件) 

 話をする方の全てのお顔が見れればよかった。(1 件) 

7. 今後に活かせそうな内容はありましたか。あればご記入ください。 

10 件の回答 同様ご意見をまとめカッコ内に該当数表示 

 相談できる窓口があり安心。活用したい。(4 件) 

 嚥下の評価も多職種で視点が違い様々な角度で考えること多職種の連携が大事だと思った。(4 件) 

 MCS の一層の活用(3 件)  

 嚥下にも注意を払ってみたい。(1 件) 

8．ウエビナー（ウェブ）での研修について参加方法は分かりやすかったですか？ 

分かりやすかった  100％ 

9．今後もウェブでの研修があれば参加しますか 

参加する  100％ 

10. 研修全体を通じてご意見・ご感想などありましたらご記入お願いします。6 件の回答 

 毎年の報告会は良いと思う。(2 件) 

 摂食嚥下の取組みにヘルパーやデイサービス・デイケア、入所施設の職種など、より幅広い立場からの参加

者が加わると新たな視点での話ができるかもしれないと思いました。 

 地域多職種で情報共有の為、講演動画の Web 公開等は有効ではないかと考えました。 

 実際のケースの紹介を、もう少し伺いたかったです。 


